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ANDES IRON SERÁ NOTIFICADA FORMALMENTE 

SEA emite resolución de 
nuevo rechazo a Dominga 

en tiempo récord 
  

FRANCO RIVEROS B/ La Serena 

Una semana tuvo que pasar para que 
el Servicio de Evaluación Ambiental 
(SEA) emitiera la resolución del re- 
chazo al proyecto Dominga por parte 
del Comité de Ministros, organismo 
que sesionó el pasado miércoles 8 
de enero. 
Y es que la directora ejecutiva del 

Servicio de Evaluación Ambiental 
(SEA), Valentina Durán —a través del 
abogado Benjamín Muhr - respondió 
a la corte ambiental que el Comité 
de Ministros cumplió con la orden 
del tribunal en cuanto a que debía 
reunirse y resolver los recursos pre- 
sentados por opositores al proyecto 
minero-portuario Dominga. 
En el documento, de 232 páginas, 

que está disponible en el expediente 
del Tribunal Ambiental, se desprende 
que “el Comité de Ministros sesionó 
con el objeto de resolver nuevamen- 

  

EQUIPO ELDÍA — / Ovalle 
  

En una muestra de trabajo colaborati- 
vo entre las instituciones de la provincia 
de Limarí, se llevó a cabo una jornada 
de limpieza de los sectores aledaños 
al recinto hospitalario, iniciativa con 
la que se busca promover el cuidado 
del entorno y sensibilizar a la comu- 
nidad sobre los riesgos asociados a 
la acumulación de basura en áreas 
verdes, que pueden convertirse en 
focos de incendios forestales. 
La actividad incluyó el retiro de 

desechos y la limpieza de áreas crí- 
ticas así como el retiro de éstos. Este 
esfuerzo, contó con la participación 
de funcionarios de las tres institu- 
ciones, la presencia de la delegación 
presidencial y el departamento de 
Carabineros del área de prevención 
de incendios forestales. 

El director del hospital de Ovalle, 
Leopoldo Oyaneder, expresó su agrade- 
cimiento a la cuadrilla de trabajadores 
y a las instituciones que brindaron 
ayuda, expresando que “el bienestar de 
nuestros pacientes también depende 
de un entorno limpio y saludable. 
Lamentablemente, la acumulación 
de residuos no solo afecta la estética, 
sino que pone en riesgo la seguridad de 
todos debido al peligro de incendios”. 

El alcalde de Ovalle, también desta- 
có la importancia de estas acciones 
conjuntas y señaló que “hoy, junto a 
CONAF y personal municipal, lleva- 
mos a cabo un importante trabajo 

Una semana se demoró 

el Servicio de Evaluación 

Ambiental en terminar el 

informe en que calificó 
negativamente el proyecto. 

Con este documento, ahora la 

empresa podría apelar. 

te los recursos de los observantes 
ciudadanos (“PAC”) en contra de la 
Resolución de Calificación Ambiental 
(*RCA”) del proyecto Dominga, vo- 
tando, emitiendo la respectiva acta 
y el acuerdo para que, finalmente, se 
emitiera la resolución terminal del 
procedimiento de reclamación por 
la Dirección Ejecutiva, todo en un 
tiempo sumamente acotado”. 
En su respuesta al tribunal y a Andes 

Iron, quienes habían señalado me- 
diante un escrito que el Comité de 

Ministros había sesionado fuera de 
plazo, el SEA objetó que la corte de 
Antofagasta aceptara la acción legal 
de cumplimiento recordando una sen- 
tencia del Tercer Tribunal Ambiental, 
que afirmó en 2022 que no procedía 
dicha solicitud dado que según el 
artículo 30 de la Ley 20.600 que 
creó los tribunales especializados, 
sólo tienen la potestad de anular 
actos administrativos y de ordenar 
un nuevo actos. 

“Si la parte reclamante se estima 
directamente afectada, corresponde 
que impugne judicialmente el acto 
que resuelva dicho procedimiento, 
resultando improcedente la solicitud 

  

EL DÍA 

Tras este rechazo, la compañía podría recurrir nuevamente a la justicia ambiental para apelar 
la determinación del Comité de Ministros. 

de cumplimiento incidental de la 
sentencia”, sostuvo la directora del 
SEA en su respuesta. 
En este contexto, uno de los puntos 

en donde hace hincapié el Comité de 
Ministros dice relación con que “existió 
una deficiente evaluación de los im- 
pactos del proyecto sobre las especies 
de flora Pacul (preocupación menor) 
y Algarrobilla (en peligro), respecto a 
esta última, únicamente por no estar 
categorizada a nivel nacional”. 
Una vez que dicho acuerdo del 

Comité de Ministros sea notificado 
formalmente a Andes Iron, la empresa 
podría volver a apelar dicho rechazo 
en la justicia ambiental. 

SE BUSCA FOMENTAR LA CONCIENCIA CIUDADANA 

Ovalle: impulsan esfuerzo tripartito 
para prevenir incendios 

La municipalidad, el hospital 
y CONAF trabajan en un 
operativo de limpieza de 
manera conjunta haciendo 

retiro de desechos y evitando 
acumulación de escombros. 

preventivo en el perímetro oeste del 
hospital de Ovalle, donde se habilitó 
un cortafuegos para reducir el riesgo 
de incendios forestales en este sector 
tan crítico. También realizamos un 
operativo de limpieza para retirar la 
basura acumulada, que representa 
un peligro adicional”. 
Por su parte, el jefe provincial de 

CONAF Limarí, Ernesto Flores, subrayó 
la relevancia de la prevención en la 
temporada de altas temperaturas y 
mencionó que “estamos trabajando 
las dos brigadas de CONAF Ovalle, 
muelle 6 y muelle 10. El llamado a la 
comunidad es a evitar y prevenir los 
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Imagen de las labores de retiro de desechos y limpieza de áreas críticas cercanas al hospital 
de Ovalle. A la actividad, también se sumaron la delegación presidencial y el departamento 
de Carabineros del área de prevención de ¡ 

incendios forestales que en nuestra 
región casi en su totalidad son produc- 
tos de la negligencia de las personas. 
En ese sentido, el llamado es al uso 

ncendios forestales. 

responsable de las fuentes de calor 
ya que justamente se producen por 

no tomar las medidas de prevención 
al respecto”.
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